
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         EDUCAÇÃO
-         CE

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         DÉCIMA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         COLEGIADO         DO
PROGRAMA         DE         PÓS-GRADUAÇÃO         PROFISSIONAL         EM         EDUCAÇÃO
(PPGPE)         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO,
REALIZADA         EM         02/12/2024

Ao(s)         dois         dia(s)         do         mês         de         dezembro         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         quatro,         às         catorze         e

zero         minutos,         foi         realizada         no(a)         Sala         4         do         Ed.         Paulo         Freire         a         décima         sessão         ordinária

do(a)         Colegiado         do         Programa         de         Pós-graduação         Profissional         em         Educação         (PPGPE)         da

Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Alexandro

Braga         Vieira         (Presidente),         Adriana         Rosely         Magro,         Andressa         Mafezoni         Caetano,         Cleyde

Rodrigues         Amorim,         Debora         Cristina         de         Araujo,         Debora         Monteiro         do         Amaral,         Dulcinea

Campos         Silva,         Ednalva         Gutierrez         Rodrigues,         Eduardo         Augusto         Moscon         Oliveira,

Euluze         Rodrigues         da         Costa         Junior,         Junia         Freguglia         Machado         Garcia,         Kalline         Pereira

Aroeira,         Patricia         Gomes         Rufino         Andrade,         Patricia         Silveira         da         Silva         Trazzi,         Regina         Celi

Frechiani         Bitte,         Renata         Duarte         Simoes,         Sandra         Kretli         da         Silva,         Soler         Gonzalez         e         Tania

Mara         Zanotti         Guerra         Frizzera         Delboni,         com         a(s)         ausência(s)         de         Dania         Monteiro         Vieira

Costa,         Jair         Ronchi         Filho,         Larissa         Ferreira         Rodrigues         Gomes,         Regina         Godinho         de

Alcantara         e         Rosali         Rauta         Siller,         com         a(s)         ausência(s)         justificadas         de         Douglas         Christian

Ferrari         de         Melo,         Janinha         Gerke,         Kezia         Rodrigues         Nunes         e         Margarete         Sacht         Goes.

Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta

a         sessão.         INFORME         1:         Ação         de         internacionalização         na         Universidad         de         Guadalajara.         O

professor         Euluze         falou         de         sua         visita         técnica         à         Universidade         de         Guadalajara         e         das

possibilidades         de         parceria         com         a         UFES,         inclusive         de         os         alunos         do         PPGPE         poderem

cursar         disciplinas         no         exterior.         Patrícia         Rufino         também         destacou         a         visita         técnica         que         fez

à         Universidade         de         Minneapolis/EUA         junto         à         professora         Cleyde.         A         professora         Andressa

Mafezoni         também         falou         da         possibilidade         de         parceria         com         a         Università         Degli         Studi         di

Sassari         (Sardenha/Itália),         com         a         qual         a         Ufes         tem         convênio         firmado,         e         com         a

Universidade         de         Bordeaux         (França),         também         com         convênio         firmado.         Em         seguida,         as

professoras         Tania         Delboni         e         Sandra         Kretli         agradeceram         pela         participação         dos

professores         na         Anped         e         Renata         Simões         elogiou         a         adesão         ao         evento         e         a         organização.

PAUTA         1:         Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         da         estudante         Geiza         Turial         De         Almeida

Lovatte.         Dia         05/12/2024,         às         10h00min.         Membros         da         banca:         Sandra         Kretli         da         Silva

(Presidente),         Tânia         Mara         Zanotti         Guerra         Frizzera         Delboni         (Membro         interno)         e         Danilo

Araújo         de         Oliveira         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         2:         Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         da         estudante         Daiane         Barbosa

Cesconetto.         Dia         10/12/2024,         às         09h00min.         Membros         da         banca:         Patrícia         Silveira         da         Silva

Trazzi         (Presidente),         Junia         Freguglia         Machado         Garcia         (Membro         interno)         e         Manuella

Villar         Amado         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         3:

Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         da         estudante         Danielly         Tintori         Nascimento.         Dia

16/12/2024,         às         14h00min.         Membros         da         banca:         Margarete         Sacht         Góes         (Presidente),
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Adriana         Rosely         Magro         (Membro         interno)         e         Luciana         Gruppelli         Loponte         (Membro

externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         4:         Apreciação         de         data         e

banca         de         defesa         da         estudante         Karla         Christiano         Alves.         Dia         23/12/2024,         às         09h00min.

Membros         da         banca:         Dania         Monteiro         Vieira         Costa         (Presidente),         Dulcinea         Campos         Silva

(Membro         interno)         e         Fernanda         Zanetti         Becalli         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)

por         unanimidade.         PAUTA         5:         Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         da         estudante         Silvana

Martins         de         Carvalho.         Dia         24/01/2025,         às         09h30min.         Membros         da         banca:         Debora

Monteiro         do         Amaral         (Presidente),         Soler         Gonzalez         (Membro         interno)         e         Josemir         Almeida

Barros         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         6:

Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         da         estudante         Eliene         Guimarães         Moreira.         Dia

19/12/2024,         às         14h00min.         Membros         da         banca:         Douglas         Christian         Ferrari         de         Melo

(Presidente),         Vitor         Gomes         (Membro         interno)         e         Décio         Nascimento         Guimarães         (Membro

externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         7:         Apreciação         de         data         e

banca         de         defesa         da         estudante         Patricia         Neves         Pinheiro         Nascimento.         Dia         09/12/2024,         às

14h00min.         Membros         da         banca:         Kezia         Rodrigues         Nunes         (Presidente),         Soler         Gonzalez

(Membro         interno)         e         Amarílio         Ferreira         Neto         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)

por         unanimidade.         PAUTA         8:         Resultado         final         dos         processos         seletivos         de         alunos

regulares         2024/2.         A         Coordenadora         apresentou         os         resultados         dos         processos         seletivos         para

ingresso         de         alunos         no         mestrado         e         doutorado         do         Programa         de         Pós-graduação         Profissional

em         Educação         referentes         aos         editais         nº         03/2024         e         nº         04/2024.         Informou,         ainda,         que         o

resultado         final         foi         publicado         em         29/11/2024.         Em         seguida,         a         homologação         do         resultado

foi         submetida         ao         colegiado         para         votação.         Decisão:         Homologado(a).         PAUTA         9:

Avaliação         do         processo         de         seleção         do         Mestrado         e         Doutorado         2024/2.         A         professora

Débora         Amaral         argumentou         sobre         a         necessidade         de         repensarmos         os         processos         seletivos,

garantindo         que         tanto         as         provas         escritas         quanto         o         projeto         sejam         corrigidos         por         no         mínimo

três         professores.         Acrescentou         que         os         recursos         também         precisam         ser         respondidos         por

comissões.         Chamou         a         atenção         para         o         caso         de         um         candidato         que         ficou         reprovado         na

etapa         de         análise         do         projeto         de         pesquisa         por         professores         da         área         de         Educação         do         Campo

e         que,         após         interpor         recurso,         teve         o         resultado         revisto         e         foi         aprovado.         A         docente

manifestou         preocupação         e         reforçou         a         necessidade         de         diálogo.         Também         colocou         a

questão         da         sobra         de         vagas         e         a         necessidade         de         debate         com         a         linha,         pois,         nessa         seleção,

aconteceu         de         o         professor         Soler         ter         abdicado         de         uma         de         suas         vagas         e         nem         todos         os         outros

professores         ficarem         sabendo         da         possibilidade         de         preenchimento         por         candidato         de

interesse         de         outro         docente.         Sugeriu         que,         em         caso         de         “sobra”,         seja         feita         uma         ampla

discussão         com         a         linha         de         pesquisa.         A         coordenadora         Renata         chamou         a         atenção         para         a

lisura         do         processo         seletivo,         que         seguiu         as         normas         do         Edital,         e         argumentou         acerca         da

sobrecarga         de         trabalho         da         coordenação         no         período         do         processo         seletivo,         inviabilizando

uma         participação         mais         intensa         nas         trocas         de         vagas.         A         professora         Sandra         chamou         a

atenção         para         a         importância         do         trabalho         das         Comissões         no         processo         seletivo,         em         vista         da

sobrecarga         de         trabalho         para         a         coordenação.         Junia         sugeriu         que         a         Comissão         de         seleção

seja         mais         envolvida         nas         tarefas.         A         professsora         Ednalva         colocou         que         o         assunto         do

candidato         aprovado         na         prova         oral         com         recurso         a         envolve,         pois,         não         tendo         candidato         com

temática         específica         para         área         da         Surdez,         se         interessou         pelo         projeto         e         o         avaliou         com         nota
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8,5.         Que         não         imaginava         que         alguém         faria         uma         nova         avaliação         alterando         a         nota         para

reprovação.         A         coordenadora         argumentou         que         os         trâmites         adotados         em         seguida         foram

todos         respaldados         pelo         edital         e         que,         após         a         interposição         de         recurso,         uma         comissão         foi

chamada         para         avaliar         o         projeto,         aprovando-o         com         nota         8,0.         Ainda         que,         na         prova         oral,         o

candidato         foi         avaliado         por         uma         banca         composta         por         três         doutores,         professores         do

PPGPE,         que         atribuíram         nota         dez         ao         candidato.         Como         encaminhamento,         a         coordenadora

indicou         a         necessidade         de         reunir         todas         comissões         para         planejamento         das         atividades         em

2025,         inclusive         a         Comissão         de         Seleção.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         10:         Foi         lido         o         parecer         da         proposta         de         estágio         de         pós-doutorado         do         prof.         Dr.

Christovam         Mendonça         Filho,         supervisionado         pela         profa.         Dra.         Patrícia         Gomes         Rufino

Andrade.         Após         a         leitura,         o         parecer         foi         submetido         à         votação.         Relator(a):         Alexandro

Braga         Vieira.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         11:         Logomarca         do

PPGPE.         Em         função         do         horário,         sugeriu-se         a         retirada         deste         ponto         de         pauta         para

realização         de         uma         enquete,         o         que         foi         acatado         pelos         membros         do         colegiado.         Decisão:
Retirado(a).         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         agradeceu         a

presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Fabiano         Duarte         Valente,         secretário(a)

do(a)         Colegiado         do         Programa         de         Pós-graduação         Profissional         em         Educação         (PPGPE),

lavrei         a         presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos

presentes.         Vitória/ES,         02         de         dezembro         de         2024.

Alexandro Braga Vieira

(Presidente)

Adriana Rosely Magro

Andressa Mafezoni Caetano Cleyde Rodrigues Amorim

Debora Cristina de Araujo Debora Monteiro do Amaral

Dulcinea Campos Silva Ednalva Gutierrez Rodrigues

Eduardo Augusto Moscon Oliveira Euluze Rodrigues da Costa Junior
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Junia Freguglia Machado Garcia Kalline Pereira Aroeira

Patricia Gomes Rufino Andrade Patricia Silveira da Silva Trazzi

Regina Celi Frechiani Bitte Renata Duarte Simoes

Sandra Kretli da Silva Soler Gonzalez

Tania Mara Zanotti Guerra Frizzera Delboni
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